

MEMORIA DE APRENDIZAJE POR HOGAR AINGURETXE (STELLA MARIS)



ANE MAGRACH PARDO

INTEGRACIÓN SOCIAL

HOGAR AINGURETXE 2019-2020

1. DATOS PERSONALES

Nombre y Apellidos: Ane Magrach Pardo

DNI: 79126752J

Fecha de Nacimiento: 03/06/1999

Dirección: Luliaondo (Alava) C/ Padura Nº9, 2º D CP: 01408

Teléfono: 688698139

G-mail: amagrachpardo@gmail.com

2. DATOS DE LA ENTIDAD DONDE HE REALIZADO LAS PRÁCTICAS

Nombre: Hogar Ainguretxe, Stella Maris

Teléfono: 688616729

946074589

Dirección: Calle General Concha, 9, 48010, Bilbao, Bizkaia

Fax: 944332300

G-mail: hogares.stellamaris@euskalnet.net

Actividades que realiza: Servicio educativo

3. INTRODUCCIÓN

Stella Maris está dividido en tres hogares céntricos de Bilbao: Bizgarri, Urgatzi y Ainguretxe.

Está dirigido por la Congregación Religiosa de los Santos Ángeles Custodiosos.

En el caso de Ainguretxe puede haber hasta 10 menores como máximo.

4. OBJETIVOS

El centro de Stella Maris tiene como finalidad la acogida, la prevención y el acompañamiento de los menores, adolescentes y jóvenes que han tenido que ser separados de sus familias o de su contexto sociofamiliar natural y han entrado a formar parte de la acción protectora de la administración del territorio histórico de Bizkaia.

El principal objetivo es que los menores, adolescentes y jóvenes tengan alternativas residenciales acogedoras, seguras y estables, posibilitando un crecimiento estructurado en un clima que les permita desarrollar todas sus capacidades hasta que sea posible su reincorporación familiar o bien hasta que, en caso de las usuarias de mayor edad, accedan a una vida autónoma y se incorporen a la sociedad como ciudadanas de pleno derecho, viviendo de forma libre y autónoma tanto en el ámbito social como en el laboral.

Todos los niños y niñas tienen sus quehaceres durante todo el día, por eso hasta los 13 años de edad necesitan acompañamiento para ir a su centro educativo, sus actividades de ocio y demás.

Los usuarios y usuarias lo que piden indirectamente es cariño, consejos, una figura a la que copiar, por ello en el hogar Ainguretxe, le dedicamos mucho tiempo individualmente, para poder hacer caso por igual a todos los y las menores.

5. METODOLOGÍA

No había nada predeterminado, cada día había algo diferente para hacer.

En el horario de mañana despertamos a todos los usuarios y usuarias a la hora que les correspondía ayudabamos si necesitaban una mano, con la cama, ropa etc. Después de desayunar y del aseo los dos menores de 13 años había que acompañarlo a su centro educativo: Miribilla, Zabalburu y Barakaldo.

Si no había nadie enfermo se aprovecha la mañana entera para organizar las actividades de la tarde o en mi caso de la mañana, se realizan todas las compras necesarias.

En el horario de tarde era un poco caos, nada más llegar siempre había llegado ya alguien al hogar a comer y si no, irían llegando. Después se hacen deberes o se estable conversación para hablar asuntos propios o pendientes. Pasadas las 4 empiezan a venir todos o en el caso de los menores de 13 años habría que traerles. A las 17:00 se merienda y desde que llegan empiezan a hacer sus tareas de clase y si no tienen y necesitan las educadoras nos ocupamos de ponerle trabajo sino tienen su tiempo libre, para salir con sus amigos y amigas, estar con el móvil u ordenador, jugar. Cada niño y niña tienen horarios diferentes asique cuando llega su hora de marchar a sus respectivas actividades de ocio o encuentro con su familia se van avisando a una de las educadoras que hay. A las 20:30 se sirve la cena, cada niño y niña dependiendo de la edad tienen un horario de llegada antes o después. Pero todos deben estar para la hora de la cena. Después de cenar, igual alguna educadora tiene que hablar con algún menor ya que durante el día no suele haber tiempo para hablar con todos y todas. Después de cenar, antes de irse a la cama ven la tele, están con el móvil u ordenador o juegan hasta que llega la hora de irse a la cama, que es cuando se deja el móvil en la habitación de los y las educadoras.

6. DESTINATARIOS

En Ainguretxe teníamos: un niño de 8 años, una de 12, otro de 13, uno de 14, dos de 15 y tres de 17. En este centro de Stella Maris destacan los adolescentes y jóvenes a punto de emanciparse.

7. RECURSOS HUMANOS

En mi hogar había 7 trabajadores y trabajadoras y todas educadoras sociales. La coordinadora es trabajadora social pero desempeña el trabajo de educadora.

8. LOCALIZACIÓN

Nombre de la actividad: La acogida, prevención y acompañamiento a menores, adolescentes y jóvenes

Entidad organizadora: Hogar Ainguretxe (Stella Maris)

Lugar: Bilbao (Bizkaia)

Nº de Participantes: 9

9. TEMPORALIZACIÓN

Duración: 04/03/2020 - 2/06/2020

Horarios:

	LUNES	MARTES	MIERCOLES	JUEVES	VIERNES
Turno de mañana	07:00 - 14:00				
Turno de tarde				14:00 - 21:00	
Turno de tarde		15:00 - 22:00	15:00 - 22:00	15:00 - 22:00	

10. DIARIO DE LA ACTIVIDAD

4 de marzo

Quede a las 12:00 horas en Ainguretxe con la que sería la coordinadora del hogar Zihortza. Tuvo que ausentarse para acompañar a un menor a clase ya que no lo pudieron hacer antes. Allí nos quedamos Julene; la primera menor que conocí y Eider otra integradora social. Entre las dos me enseñaron el hogar a todo detalle y me explicaron que hace poco se había marchado una de las jóvenes y que había dejado todo allí así que había que recoger su ropa, por si volvía, para devolvérsela. Después de eso y muchos juegos llegó Zihortza. Me explico de nuevo el funcionamiento del centro e hicimos papeleo para tener todo en orden. Después de eso, empezaron a llegar más menores ya que era la hora de comer. Nos presentamos y me fui.

5 de marzo

Al ser el primer dia de mis practicas oficial estaba algo nerviosa. Pero sabía que se me pasará enseguida y así fue. El primer día estaban Zihortza, y otras dos profesionales más. Asíque tuve la oportunidad de conocer a más profesionales. Llego Sheila que la conocí el día anterior, vino hablando altísimo que es como es ella. Detrás llego Eneko, luego Gontzal, Yasin, Nerea, Kevin, Ale y por último Dylan. Los conocí a todos y todas y tuve la oportunidad de conocer a algunos a través de juegos esa tarde. Julene no había ido a clase tampoco porque seguía con fiebre así que la tuve ahí todo el día. Tuve la oportunidad de observar muchísimo este primer día. Vi como Ale pedía ayuda para todo solamente por estar acompañado aun tratando mal a las educadoras. Dylan y Ale son hermanos y es verdad que su situación es difícil por eso Ale no madura y sigue sintiendo celos de su hermano pequeño, por eso le chincha y le trata así de mal. Dylan en cambio expresa cariñosamente s su hermano mayor ya que para él es una gran referencia.

Por otro lado, tenemos a Kevin, que hace poco era Keli. Cambio de ser una chica a un chico. Esto es lo que más me gusta de Ainguretxe; el haber llegado en un momento con tanta variedad, así tengo la oportunidad de aprender de todas las ramas. El caso de Kevin, hasta ese momento me parecía el más difícil hasta el momento. Al ser de Argelia toda su familia, la religión y cultura es distinta. Su madre empezaba a sospechar por su corte de pelo, su cambio de estilo y su forma de ser. Tenía pensado

contarle a su madre este domingo desde hace mucho, con la esperanza de que su madre le comprendiera y dejará de lado la opinión de su nuevo novio. Zihortza y yo hablamos sobre las posibles reacciones de su madre, intentando convencerle de que era una mala idea. Pero Kevin es muy cabezota así que siguió con la idea en la cabeza. Zihor me contó que Kevin solo duerme un día a la semana con nosotras ya que los demás días duerme en casa de su madre porque lo tiene permitido.

Por otro lado, tenemos a Gontzal. Gontzal tiene sobrepeso, y no tiene intención de cambiar sus malos hábitos alimenticios ya que cuando tiene la oportunidad de comer guarradas lo hace. Por ello se indigna y contesta mal. Hoy justo a bajado a dar una vuelta con su madre y ella se ha ocupado de comprarle las golosinas. A parte de eso me han contado que hace pocos meses le pillaron fumando de un vaper así que hay que tener un gran control con él y tener cuidado con los consejos que le damos los demás no tuve tiempo de hablar porque, aunque sean 7 horas se queda corto para conocer a todos. El momento de la cena me sentí algo incomoda ya que sentía que no aportaba nada ya que cada uno tenía su tarea asignada y no me sabia el funcionamiento de cada uno.

6 de marzo

Llegue y tampoco es que hubiera mucho movimiento. Están Sheila y Eneko comiendo y tuve la oportunidad de estar con ellos y mantener una conversación fluida y entretenida que ellos agradecieron ya que soy la más cercana a su edad. Después llegó Yasin y Gontzal. Yasin he podido observar que tiene algún trastorno, algún trauma o algo porque se comporta diferente a los demás. Estuvimos un tiempo juntos hasta que acompañe a Jasin a la parada de bus ya que tiene fútbol los miércoles y viernes y para ello tiene que coger el transporte público. Le noté nervioso, tenso en la parada de bus. Después una educadora y yo fuimos a oír Dylan a la Ikastola de Miribilla para saberme el camino para ir la próxima vez. Dylan estaba contento porque por fin era viernes y aprovecho y compro un paquete de cromos y se puso más feliz todavía. Mientras llegábamos al hogar él se iba comiendo su merienda. Algo antes de llegar quedamos en que íbamos a ver El Rey León porque no la había visto. Subimos y se arrepintió y se puso a ver dibujos con Julene en la televisión. En un rato llegó Yasin mucho antes de tiempo asi que los educadores llamaron al entrenamiento de

Yasin para saber si estaba mintiendo sobre la cancelación del entrenamiento; y así fue. Así que le mandamos otra vez al autobús para que aunque fuera, llegara al campo. Nos volvió a mentir y volvió a casa. Todos los educadores fuimos a su cuarto a hablar con él y nos enfadamos mucho con él y como los educadores y educadoras le tiene tan controlado y le conocen tanto saben que lo único que quiere es atención así que decidieron dejarle en el cuarto pensando toda la tarde.

El lunes era el cumpleaños de Nerea. Hacía 14 años y se iba hacer un piercing en el ombligo, pero a parte de ese regalo, en el hogar se hace una fiesta sorpresa y se decora el hogar sobre una temática y me dejaron a mi pensarlo y prepararlo un par de horas antes de marcharme.

Como Nerea pasa tanto tiempo con el móvil, en especial con el Instagram pensé en ambientarlo con Instagram haciendo un photocall y les pareció buena idea. Como veía que Julene estaba algo mejor que por el medio día y Dylan estaba dispuesto a ayudarme les pedí ayuda y me ayudaron y me sirvió para conocerlos mucho más. A las 9 me fui y todavía no habían empezado a cenar porque era viernes y todavía los menores no había ni llegado.

Ya manejo mucho más las edades de cada uno y las habitaciones.

Eneko tiene 17 años y tiene una habitación para él solo que da al salón.

En frente de la puerta está Gontzal de 15 años y cuando viene Kevin de 16 años duerme con él.

Después llega Yasin que tiene 13 años y duerme solo aun habiendo dos literas.

Detrás llega Julene de 12 años y Eli con 17 años. Despues están Sheila de 17 años y Nerea de 14. Y por último en la habitación del fondo se encuentran los dos hermanos Alejandro de 15 años y Dylan de 8 años.

Nota: Esperaba algo más recto, más disciplina, más respeto, más seriedad por parte de las profesionales, pero han roto totalmente mis expectativas. Cada profesional actúa de una manera diferente y creí que puedo aprender de todas algo.

9 de marzo

Estaba algo nerviosa ya que era mi primer día de mañana y no sabía sobre el funcionamiento de mañana. Llegué, conocí a los educadores que estaban que no conocía. Y cada menor se empezó a despertar a su hora, pero cuando llegue yo casi todos estaban despiertos. Eli y Eneko ya se habían ido. Ale y Sheila estaban desayunando y los demás dando vueltas por la casa menos Dylan. Ayude a Yasin a mudar la cama ya que tiene problemas de esfínteres todas las noches. También ayude a Julene a secar su ropa ya que se había roto la secadora el día anterior. Después de esto, cantamos entre todos y todas a Nerea para empezar bien el día. Cuando todos estaban ya preparados, Julene me pidió que le acompañara yo a clase ya que estudia en Barakaldo y tiene 12 años. No pudo ser, pero le prometieron que el lunes siguiente le acompañaría yo, y yo encantada. Pero un clavo saca otro clavo y acompañe a Dylan al cole. Después de una gran disputa en el hogar sobre la paga, pudimos comprar un paquete de cromos más antes de entrar a clase. Después de eso le dejé en clase y volví al hogar. Me fui con otra educadora a comprar todo lo necesario para el cumpleaños de Nerea: decoración, accesorios, material etc.

Me pase todo lo que quedó de mañana decorando y haciendo el photocall. Y este fue el resultado:









Instagram
Neretxu24



10.000 Likes #NERE#ZORIONAK #090320







Estaba muy contenta y no quería irme, quise quedarme a la tarde para ver a Nerea con su piercing nuevo y para ver si le gustaba lo que yo había hecho.

10 de marzo

Llegue y hubo un gran revuelo por culpa del coronavirus. Todos pensábamos que esa semana cerraron los colegios y no sabíamos que iba a pasar. Nos pasamos la tarde entera hablando del tema entre: Gontzal, Yasin, Julene, Nerea, Ale, Dylan, Eli y Kevin. En cuanto a Kevin. Kevin contó el domingo a su madre que era transexual que quería seguir con el proceso y como era de esperar su madre no le sentó bien. Así que a Kevin le note algo más triste de lo normal. Fue una tarde divertida llena de juegos y deberes, alguna bronca que otra y muchas risas.

La hora de la cena fue la mejor, nos sentamos todos juntos en la mesa, como una familia y lo pasamos bien riéndonos de uno, de lo que había hecho el otro...

Pude establecer lazos con Eli ya que le había dejado el novio de hace ya 3 años y estaba destrozada entonces fui a hablar con ella y la apoyé y la hice entender que hay muchos peces en el mar. Que dolería durante un tiempo, pero que luego se le pasara. A partir de hoy Eli y yo estaremos más unidas, lo sé.

Este es el plano de la casa:

11 de marzo

Este día fue un día algo diferente ya que todos los menores tenían cosas que hacer o habían quedado con sus amigos por el buen tiempo que hacía. La segunda evaluación acababa de acabar entonces pudieron salir sin problema. Pero los más pequeños nos quedamos en casa. Jugamos, leímos, hicimos algún deber, cantamos, bailamos y hable mucho con los educadores. Pero sobre todo jugamos. La cena también fue muy bonita y a muchos de ellos todavía les quedaban ganas de jugar asíque después de cenar me siguieron enseñando juegos nuevos y nos lo pasamos muy bien.

12 de marzo

Antes de llegar, pensé en Kevin. Llevaba dos días seguidos en casa así que pude sacar conclusiones yo sola y di por hecho que su madre no le quería en casa y a partir de ahora estará aquí viviendo.

Nada más llegar me encontré con Eneko. Eneko estaba muy contento porque le habían cancelado las clases. Hable mucho con él, mucho más que nunca y parecía una persona totalmente diferente a la de la semana pasada. Creía que era me sería imposible establecer contacto con el pero he podido observar que es algo irregular y dependiendo del día, está contento o no se le puede hablar. Después se puso a hacer la maleta ya que iba a pasar la cuarentena con su madre porque tenía permiso. Llegó Gontzal y Sheila. Pero yo me fui a recoger a Julene a clase a si que me desplace a Barakaldo con otra educadora social. Pude hablar mucho con ella sobre los menores y lo agradecí. Julene también salió contenta porque no tenía que volver en una temporada. En el metro, llamaba muchísimo la atención y entre sus amigas y amigos también, porque la han educado así y es lo que ha visto toda la vida entre la etnia gitana. Cuando llegamos a casa me ofreció a llevar a Dylan a un grupo de ocio al que asistía una vez a la semana para hacer manualidades que le encantan con niños y niñas de su edad para salir de ese entorno y divertirse de otra manera. Después me pasé la tarde hablando con Eli que también se iba con su madre y con Gontzal. Él hacía deberes junto a Yasin y yo les ayudaba. Llegó la cena, y estaba algo vacía, pero comieron igual de bien. Todos menos Ale que tardó como 20 minutos en comer una cucharada de pure, para nada porque ni se lo terminó. Después de esto nos tumbamos tranquilos en el sofá muy cómodos y hable con Sheila sobre series, sobre dibujos con Dylan y pelos de famosos con Gontzal.

Nota: Es verdad que he estado preocupada por los coronavirus estos días de atrás, pero me da mucha pena y rabia a la vez que cancelen las prácticas porque reconozco que estaba aprendiendo muchísimo y me lo estaba pasando genial con ellos y ellas como lo pasaban conmigo. Espero volver pronto ya que me muero por saber cómo llevan la cuarentena unos con otros, unas con otras. Porque si se me está haciendo duro a mí, no quiero saber cómo deberá de ser para ellos y ellas. Es cierto que no hay día que no piense en ellas y ellos, aunque sea un momento.

Zihor me mandó trabajo para hacer en casa desde el primer día y no lo hice entonces porque estaba en periodo de observación, pero aprovechare esta cuarentena para encontrar actividades específicas para cada uno y una; aunque cierto es, que cuando hay una actividad para una o uno se suman todos los demás.